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DEMANDE D’OFFRE À COMMANDES 

SERVICES D'ARCHITECTURE MULTIDISCIPLINAIRE 
RÉGION DU QUÉBEC 

Modification 002 : 

La présente modification est appliquée à la demande d’offre à commandes. 

En référence à la section  EPEP 3 EXIGENCES DE PRÉSENTATION ET ÉVALUATION  

Supprimer le texte du paragraphe ci-dessous à l’article 3.2.5  Compétences et expérience du 
personnel principal – équipe du proposant : 

2. Les membres du personnel au service du proposant doivent faire partie de l'entreprise du 
proposant (voir la définition de "proposant" à l'article IG 1 des Instructions générales).   Les 
compétences et l'expérience du personnel ne faisant pas partie de l'entreprise du proposant 
(ou de la coentreprise du proposant) ne seront pas pris en considération lors de l'évaluation. 

 Supprimer l’article b) de l’article 3.2.5  Compétences et expérience du personnel principal – 
équipe du proposant et le remplacer par le texte suivant :

  
b) Soumettre un maximum de deux (2) curriculum vitae pour les membres du personnel principal 

et du personnel de projet pour les spécialistes en coûts et un maximum de deux (2) CV pour 
les spécialistes des échéanciers.  Chaque curriculum vitae devrait indiquer clairement le 
nombre d’années d’expérience de la personne visée dans la prestation des services précisés 
dans la section des Services requis et additionnels (SR / SA).  

Au moins un (1) spécialiste en coût doit avoir le titre d’économiste d’une association 
professionnelle telle que l’ICÉC ou l’AEÉCQ".

Annexe C – proposition de prix : 

Ajouter le texte suivant à la fin de l’article 6 de l’annexe C : 

À titre d’information, au cours des 4 dernières années, approximativement 33 % des projets ont été 
octroyés à l’extérieur de la région urbaine de Montréal et de la Ville de Québec.  Pour les projets à 
venir, il ne nous est pas possible de fournir une approximation. 

Ci-joint, le tableau des questions et réponses des soumissionnaires. 

Ci-joint, le résumé de la conférence des soumissionnaires du 14 juillet 2020. 

Tous les autres termes, clauses et conditions, demeurent inchangés. 
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REQUEST FOR STANDING OFFER (RFSO) 

MULTIDISCIPLINARY ARCHITECTURAL SERVICES 
QUEBEC REGION

TABLE OF CONTENTS 

Amendment 002: 

This change is applied to the request for standing offer. 

In the reference SRE 3 SUBMISSION REQUIREMENTS AND EVALUATION. 

Delete the paragraph 3 from article 3.2.5  Key Personnel Expertise and Experience - 
Proponent Team: 

3. The members of the personnel identified by the Proponent must be part of the Proponent's 
organization (see definition of Proponent in General Instructions GI 1). The skills and 
experience of personnel who are not part of the Proponent's organization (or the Proponent's 
joint venture) will not be taken into consideration during the evaluation. 

Delete Article (b) from Article 3.2.5  Key Personnel Expertise and Experience - Proponent Team 
and replace it with:  

b) Submit a maximum of two (2) CV for key personnel and project staff for cost specialists and a 
maximum of two (2) CV for time planning specialists.  Each curriculum vitae should clearly 
indicate the number of years of experience of the person targeted in providing the services 
specified in the Required and Additional Services (SR / SA) section.  

At least one (1) cost specialist must have the title of economist of a professional association 
such as the ICÉC or the AEÉCQ". 

Appendix C – Proposal price 

Add the following at the end of Article 6 of Appendix C: 

For your information, over the past 4 years, approximately 33% of projects have been awarded 
outside the Montreal and Quebec City urban areas. For future projects, it is not possible for us to 
provide an approximation. 

Attached is the table of questions and answers from bidders. 

Attached is the summary of the July 14, 2020 bidders' conference. 

All other terms, clauses and conditions, remain unchanged. 
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